



**Ensayo**

*Nombre del Alumno*

*William Misael Ramirez Lopez*

*Nombre de la materia*

*Finanzas Internacionales*

*Cuatrimestre*

*“9”*

*Lugar*

*Comitan De Dominguez*

# EL AÑO QUE SACUDIÓ LA ECONOMÍA MEXICANA

Una mirada profunda al "error de diciembre" y la crisis que redefinió el rumbo económico del país



El año 1994 marcó un antes y un después en la historia económica de México. En un periodo de tan solo unos meses, el país experimentó una de las crisis financieras más significativas de su historia moderna. El llamado "error de diciembre", como posteriormente fue bautizado, desató una tormenta económica que arrasó con la confianza en el gobierno, derrumbó el peso mexicano y sumió al país en una profunda recesión.

1994 fue un año complejo desde todos los frentes: político, social y económico. El levantamiento del Ejército Zapatista de Liberación Nacional (EZLN) en Chiapas, el asesinato del candidato presidencial del PRI, Luis Donaldo Colosio, y el posterior asesinato del secretario general del partido, José Francisco Ruiz Massieu, crearon un ambiente de incertidumbre política sin precedentes.



Ante la gravedad de la situación, México recibió un paquete de rescate financiero por parte del gobierno de Estados Unidos y el Fondo Monetario Internacional, por un total de más de 50 mil millones de dólares. A cambio, se implementaron estrictas medidas de austeridad y reformas estructurales.

El 1 de diciembre de 1994, Ernesto Zedillo asumió la presidencia de la República. Pocos días después, su administración anunció la devaluación del peso frente al dólar, rompiendo con la política de tipo de cambio fijo que había sido defendida por su antecesor, Carlos Salinas de Gortari.

